
 

 

健康診断 

６月２９日（木） 

４月から始まった各種の健康診断もそろそろ終わり

に近づき、今日は聴力検査を行いました。なかなか聞こ

えていても反応しずらい子ども達もいます。他の検

査・・・例えば視力検査等もそうですが、養護教諭等が

工夫はしていますが何とかもう少し、子ども達が嫌がら

ず、そしてうまく測定する方法はないものか・・・。 

また、来年に向けて考えていきたと思います 

        

校外学習（中学部） 

６月３０日（金） 

中学３年生が校外学習で名古屋に出掛けました。養老

鉄道の最寄り駅から乗車し、大垣駅でＪＲに乗り換え名

古屋駅まで行きました。 

名古屋駅から地下鉄に乗り換え、上前津駅へ。各グル

ープごとに大須観音商店街を見て歩き、昼食もグループ

ごとに食べました。 

帰りは、大須観音駅から地下鉄に乗り、行きとは逆の

ルートで帰りました。お天気には恵まれませんでした

が、貴重な体験ができました。 

                    



 

 

 

高校生防災リーダー 

６月２７日（火） 
高校生防災リーダーとして当校から高等部３名の生

徒が岐阜県教育委員会から委嘱され、今朝、校長から委

嘱状が渡されました。 

まずは自分の命を守るのが最優先ですが、例えば学校

で天災等が起こった時、小学部の子たちのことも考えら

れるお兄さん、お姉さん・・・そんなリーダーになって

くれたらと思います。 

 

      
 

現場実習報告会（高等部） 

６月２８日（水） 

３．４時間目に現場実習報告会がありました。高等部

２年生、３年生の生徒一人一人が実習先で頑張ったこと

楽しかったこと、失敗したことなどを話してくれまし

た。２、３年生の顔を見ているとみんな自信に溢れた顔

で堂々と話してくれました。特に１年生にとっては初め

て聞く内容に興味津津でした。 

午後からも校長室に来て、午前中に話し足りなかった

実習のことを話にきてくれる学級もありました。 

生徒、保護者の願いに沿った自立を共に考えていきた

いと思います。 

  



 

 

宿泊学習２日目（中学部） 

６月２３日（金） 

昨日出発した中学部１．２年生の宿泊学習ですが昨晩

やや寝不足の生徒もいましたが、ラジオ体操・部屋掃

除・朝食・荷物の整理をし、クラフト体験を行いました。 

それぞれが、好みの花を選んで「押し花キーホルダー」

を作りました。みんな、なかなかの出来である子は嬉し

そうに、またある子は胸を張ってキーホルダーを見せて

くれました。 

梅雨の雨を心配しましたが、２日とも晴れて思い出に

残る宿泊学習になりました。     

                

                             

野菜が育っています！ 

６月２６日（月） 

小学部の高学年が育てている野菜が、今グングンと大

きくなっています。ナスは食べごろのものもありまし

た。プチトマトも大きくなり、その中のいくつかは赤み

を帯びてきました。きゅうりは成長途中。トウモロコシ

もピーマンもズッキーニ（？）も・・・・・・。              

来週末予定のバーベキューでは、自分たちの育てた野

菜を食べられそうです。 

       
                



 

 

  

先生たちも勉強の日 

６月２１日（水） 
久しぶりにまとまった雨の１日となりました。 

今日は岐阜県教育委員会特別支援教育課からお二人

の先生を招いて、特に小学部の生活単元学習（遊び）と

高等部の自立活動（制作活動）について、授業そのもの

についてやそもそも生活単元学習とは、自立活動とはと

いうことで教えていただきました。 

特別支援教育の専門性の向上と言った意味合いから

もとても勉強になりました。日々の実践の中で活かして

いきたいです。 

     

宿泊学習（中学部）  

６月２２日（木） 

中学部１．２年生が今日明日の一泊二日の予定で宿泊

学習に出掛けました。場所は岐阜市少年自然の家。昨日

の雨が嘘のように天候も晴れ予定通り活動を行う事が

出来ました。午後からのウォークラリーは蒸し暑さもあ

り、生徒も職員もバテバテでした。 

夜のキャンドルサービスはとてもきれいでした。 

 

気温２９度、水温２４．５度ということでプール開き

をし、今日は小学部が入りました。さすがにプールから

あがり風に当たると寒そうでしたが、まずは水遊び、楽

しみました。                                 



 

 

 

働きたい！応援団ぎふ 

 ６月１９日（月） 

先週で２週間の校内作業実習・現場実習が終わり、今

日から通常の授業に戻りました。高等部の生徒の顔から

は、この２週間やりきった充実感が見られました。 

特に３年生にとっては将来を占う大切な実習。様々な

思いをもっての今日からの登校…先生達にも思いや手

応えをたくさん話してほしいと思います。 

話は変わりますが、池田町にある「西濃化成株式会社

様」が岐阜県が行っている「働きたい！応援団ぎふ」に

登録していただきました。少し遅れましたが、今日、認

証書をお渡ししました。 

今後とも、よろしくお願いします。 

ごくごく普通の一日 

６月２０日（火） 
雨は降らないまでも、ちょっと蒸し暑い梅雨らしい

（？）お天気でした。今日は特に大きな行事もなく、ご

くごく普通の一日でした。 

音楽で歌ったり太鼓をたたいたりする音が聞こえ、高

等部の生徒たちもまたいつもと同じように作業学習で

クッキーを焼いたり、竹ストラップを作ったり、野菜を

育てたり、受注作業に取り組んだり・・・でした。 

梅雨入りしたとはいえ、これまでは空梅雨・・・明日

からいよいよ本格的な梅雨を迎えそうです。 

体調管理だけは、しっかりやりたいと思います。 

     



 

 

 

 

わいわいカフェ  

６月１５日（木） 

午後１時から３時までの２時間、ＰＴＡ主催の「わい

わいカフェ」が行われました。小学部から高等部までの

保護者１８名と校長、教頭、渉外担当職員で行いました。

飲み物とともにロールケーキやゼリーをいただき、少し

リッチな気分を味わいながら自己紹介をし、お子さんの

様子や悩みについて小グループに分かれて話し合いを

しました。途中でグループを替えながら色々な人と交流

できる工夫もされていました。 

会長さん、役員の皆様、準備等ありがとうございまし

た。 

谷汲中学校との交流 

６月１６日（金）  
中学部と谷汲中学校３年生との今年初めての交流学

習が当校で行われました。体育館で開会式を行い、その

後、①リトミック、②紙すき、③しおり作り、④苗植え・

種まきの４つのグループに分かれ、各グループで自己紹

介をした後、リトミックをしたり作業をする中で交流を

しました。初めは、お互い少し緊張気味でしたが、終わ

る頃にはその緊張もなくなり、お互い笑顔で終えること

ができました。次回は、谷汲中学校へ行っての交流とな

ります。今から楽しみです。 

     



 

 

 

 

少し静かな学校でした・・ 

   ６月１３日（火） 
先週、梅雨に入ったとは思えない爽やかな、朝夕は少

し肌寒いような快適な日が続いています・・・が、これ

も異常気象の一部なのでしょうか。 

学校は先週から始まった現場実習も今週からは高３

に加え高２も校外での実習ということで、何となくいつ

になく静かな学校でした。こういう時にこそ、やっぱり

高等部の２．３年生が学校をリードし、引っ張ってくれ

ているのだと感じます。      

花の水やり  

６月１４日（水） 

今朝８時少し前、校長室からふと外を見てみると高等

部の男子生徒がジョウロに水を入れ、玄関先の花（プラ

ンタ）に水をかけているところでした。誰に言われたわ

けでもなく時々、水やりをしてくれているとのことでし

た。朝から爽やかな気持ちになりました。 

放課後、職員会議の前に日本教育公務員弘済会岐阜市

部より、学校研究補助として巧技台を寄贈していただ

き、その贈呈式がありました。大切に使わせていただき

たいと思います。 

     



 

 

 

同窓会定期総会  

   ６月１１日（日） 

同窓会の定期総会がありました。同窓生（卒業生）が

２２名、保護者の方が１３名、そして旧職員２名の参加

の中行われました。２８年度の事業報告・決算報告、２

９年度の役員及び事業計画・予算報告がありました。 

１０周年記念に向けての取り組みについても話があ

りました。 

同窓生はボウリングゲームを楽しみ、昼食では近況報

告もありました。この先もずっと来てほしいと思いまし

た。 

                 

現場実習 

   ６月１２日（月） 

現場実習もいよいよ２週目に入りました。今日から

は先週まで校内作業実習を行っていた２年生も現場実

習に出ました。それぞれの現場では教えられること、

叱られること、楽しいこと、つらいこと等いろいろあ

ると思いますが、学校では出来ない経験をたくさんし

てきてほしいと思います。 

昨日、知的障がいの東海・北信越のサッカー大会が

あり岐阜選抜が優勝し、１０月に愛媛県で行われる全

国障害者スポーツ大会への出場権を得ました。当校か

らも２名の生徒が出場しました。 

                 



 

 

 

 

現場実習   

   ６月８日（木） 

高等部３年生１５名が現場実習に出て４日が過ぎま

した。体調不良で半日お休みをいただいた生徒はいまし

たが、その生徒も回復し元気にそれぞれの実習先で頑張

っています。 

特に昨日、今日と雨が降り仕事以外でも気を遣ったの

ではないでしょうか。今週は、あと明日１日、少し慣れ

てきたところ、でも気を抜かないで仕事に集中してきて

ほしいと教職員一同願っています。 

                 

おひサン交流会   

   ６月９日（金） 

おひサン交流会が大垣特別支援学校で行われ、中学部

の生徒が参加しました。もともとは特体連の流れをくん

でおり、全県の特別支援学校が一同に会し、レクリエー

ション等を行っていましたが、その形が変わった時に西

濃地区３校で始まったものだと記憶しています。 

当日は、開会式後、全員でミナモダンス、仲間集めゲ

ームを行い、その後グループごとでレクリエーションや

リトミック、そして昼食を食べました。短い時間でした

が楽しく交流が行えました。 

                 



 

 

 

 

学校評議員会  

   ６月６日（火） 

平成29年度第1回学校評議員会を午後から開催しまし

た。昨年からの継続で国枝俊介様（谷汲公民館長）、今

井正聰様（㈱サン・シング東海）、立木一美様（揖斐厚

生病院主任言語聴覚士）、そして今年から古野幸博様（谷

汲地区民生委員副部長）、岩井順子様（揖斐川町手をつ

なぐ親の会）にも入っていただき５名の評議員の方に

様々なご意見をいただきながら、開かれた特色ある学校

づくりを行いたい思います。よろしくお願いします。 

                      

ＰＴＡ会長さん今日も大忙し   

ありがとうございます 

   ６月７日（水） 

ＰＴＡ会長の木下香居さん。先週は二日間外部のＰＴ

Ａ関係の会合に出席いただき、今週は昨日、今日と校内

での会議に出ていただきました。 

今日は特に、午前中のＰＴＡ救急法講習会に始まり給

食試食会、午後からはいじめ防止等対策委員会と終日学

校でした。お忙しい中、ありがとうございました。 

          
                      



 

 

 

岐阜県障がい者スポーツ大会                      

６月４日(日) 
岐阜県障がい者スポーツ大会春大会が行われ、当校か

らは、陸上競技に４人、フライングディスクに３人が出

場しました。 

☆陸上競技の結果 

男子１００ｍ：１３秒７２（組１位） 

女子１００ｍ：15秒44(組4位),16秒65(組5位) 

女子走り高跳び：１ｍ１０（組１位） 

ソフトボール投げ：54m71(組1位),16m54(組5位) 

男子５０ｍと女子立ち幅跳びは結果確認中です。 

☆フライングディスクの結果 

  ディスタンス：29m73(組2位)、18m19(組3位)、15m81(組4位) 

  アキュラシー：5本（3位）、2本(着外)、2本(着外) 

 

現場実習・校内作業実習                      

   ６月５日（月） 
 

今日から高等部は現場実習・校内作業実習に入りまし

た。３年生は２週間の現場実習、２年生は前半は校内作

業実習・後半は現場実習、そして１年生は２週間の校内

作業実習です。 

今年の校内作業実習では恒例の部品の袋詰めや封筒

作りの他に「蠅たたき」の組み立てがありました。なか

なかカラフルで、機能も持ち手側に蠅を掴むピンセット

のようなものが入っていたりと優れものでした。 

                      



谷汲小学校との交流学習                      

６月２日（金） 

 

谷汲小学校の４年生と交流学習を行いました。今回は

当校に来校していただきました。 

内容は先日当校が行った運動会種目よりストラック

アウトや魚釣り、モグラたたき等を二人一組で行える交

流バージョンにして行いました。 

なかなかうまくできなかったり、思ったよりもスムー

ズにできたりと予想通りにはなかなかできなかったよ

うですが、それでも笑顔一杯の時間となりました。 

 

「ＯＫＢ森林共和国」                      

６月３日（土） 
 

昨年度に引き続き「ＯＫＢ森林共和国」での作業製品

の販売を行いました。昨年は、その前の年に大垣共立銀

行さんからミュージックベルの寄贈を受けたというこ

とで、高等部が全員参加をし、ミュージックベルの演奏

を行ったり、記念植樹をしたりしましたが、今年は販売

のみということで、やや寂しい感じもしました。しかし

作業製品は元気に販売しました。揖斐高原スキー場ゲレ

ンデ跡地ということで、晴れてはいましたが、やや肌寒

いような気候でした。 

        



 

岐阜県高等学校ＰＴＡ連合会定期総会        

６月１日（木） 

 

平成２９年度岐阜県高等学校ＰＴＡ連合会定期総会

が不二羽島文化センターで行われました。 

当日、長年ＰＴＡ活動に尽力された会員ということで

当校からは、第２代のＰＴＡ会長の渡辺優子さん(H25

～H26)と第３代ＰＴＡ会長の高岡奈美さん(H27～H28)

のお二人が表彰されました。 

なお、お子様は高等部を卒業されましたが、現在も同

窓会や創立１０周年記念行事等に関わっていただいて

います。                      


